

# 1月



第22巻 第10号

No.360 令和8年1月15日

# ふるさと北新庄

《発行》

北新庄地区自治振興会(北新庄公民館内)

e-mail [kita-shin@wt.ttn.ne.jp](mailto:kita-shin@wt.ttn.ne.jp)

越前市北新庄公民館

〒915-0004 越前市北町 54-25

tel 23-4604 fax 23-5408

e-mail [kitashinjo\\_ko@city.echizen.lg.jp](mailto:kitashinjo_ko@city.echizen.lg.jp)



冬のリースづくり

放課後子ども教室 ばんだランド・児童館共催

12月20日（土）冬休み前でワクワクの子どもたちと一緒に、ポンポンを使ったリースづくりをしました。雪だるまのボンドが乾くあいだに羊毛フェルトを使ったフェルトボールづくりに挑戦し、「できた!」「できない!」と大盛り上がり。最後は刺繍糸で雪だるまをぶら下げてリースも完成!それぞれに上手な色の組み合わせで、とても可愛く仕上りました。さて、おうちのどこに飾ってくれたかな?

再びお知らせ

現在ご利用いただいている北新庄体育館ですが、玄関棟改修工事に入る2月中、貸館を停止いたします。またその工事に伴い、施設利用者の出入りは児童館北側玄関、駐車場は東側駐車場をご利用いただくこととなります。みなさまにはご不便をおかけしますが、ご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願ひいたします。

# 新年のごあいさつ

明けましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また、平素より北新庄地区自治振興会に対しまして、ご支援とご協力をいただき感謝申し上げます。昨年は大きな自然災害もない1年であったかと思います。国内の情勢に目を向けると令和の米騒動、新総理の誕生、県知事の交代や中国との関係悪化など令和8年に期待する反面、心配なこともありますのも事実です。

また、少子高齢化の波は避けて通れない現象になってきている中、町内や地区内の繋がりが希薄にならない為にも、自治振興会では各部門でいろいろな事業活動を展開しており、さらに有志の皆さんによるサークルを開いておりますので、是非、参加してみてはどうでしょうか。

令和8年は午年です。元気いっぱい、駆け抜ける一年に致しましょう。  
今年が皆様にとって素晴らしい年となりますことを心よりご祈念申し上げ  
新年のごあいさつといたします。

北新庄地区自治振興会  
会長 片岡耕治



## 事務局 11.22 市民プラザたけふ交流祭

市民プラザたけふで活動している団体が参加し、越前市自治連合から北新庄地区自治振興会として参加、パネル展示で地区の“ふるさとマップ”と市川鉱物研究室の展示を行いました。会場には74名の来場者があり、スタンプラリーや各ブース思考を凝らした催し物に物品の販売などにぎやかなひと時でした。



市川新松先生

## 社会福祉部 12.6 お元気でよいお年を

民生員の方と一緒に一人暮らしの方々へ、今年度3回目のお弁当をお届けしました。「いかがですか」「お元気でなによりですね」と声をかけ、お元気なお顔をうかがえひと安心でした。

►配食サービス…令和7年10月～令和8年3月まで月1回、10名の方々へお届けしています。



## 子どもたちからの年賀状 -高齢者交流事業-



とてもかわいくて元気が出ます

今年は75歳以上440名の方々へ小学生の子どもたちが書いて下さり、発送させていただきました。私も昨年からいただいた楽しみになっています。やはり年賀状が届くと嬉しいものです。皆さんありがとうございました。

## ささえ愛北新庄 12.4 よりよいかたちを目指す -生活支援推進事業-



各町内のつどい代表者からつどい（サロン）の現状をお聞きしました。どの町内も高齢化で新しい人が入ってこない、役員のなり手がないなど共通の問題点が出てきましたが、一番の問題は長寿福祉課の「いきいきふれあいのつどい」と「いきいきシニアクラブ連合会」とは組織が違うことが認識されておらず、北町以外はシニアクラブの会員しか参加できることでした。高齢者の社会参加の場所として、だれでも参加できる「つどい」をどのように進めていくのかが今後の課題となりました。

## マップでぐるり・北新庄たび

### Vol. 10 北の地蔵 一長尾町一

「わがまち北新庄ふるさとマップ」で紹介されている建物や史跡を順番に巡り、北新庄の歴史をみなさんにお伝えしています!



長尾町の北の端に座像の地蔵堂があり、平成11年(1999)7月お堂を新築した。お祭は昭和の初期から80年近く続いている。毎年7月24日。



▲向かいの景色は最高!



▲車の通りが多い場所を静かに見守っています

## 公民館

### ▶ふるさと学習会

12.10 (水) 出かける公民館・戸谷町

ルールを教えてもらい、初めてスカットボールに挑戦しました。簡単なように見えますがなかなか点が入らずとても難しかったです!それでもみんなでボールを目で追い声をかけ、5点が入ったら大盛り上がり!なところは楽しいゲームだと思いました。みなさんありがとうございました♪



## 北新庄小学校

### いのちの教育

毎年、5年生では「いのちの教育」として、南越消防組合の方から胸骨圧迫やAEDの使用について教えてもらっています。命を救う知識・技術と命を救う勇気の大切さを知るよい機会となっています。5年生の子どもたちは緊張感をもって、一生懸命に実習に取り組んでいました。今後の生活において、必要なときに学んだことを生かせるといいで



## 北新庄児童館

### サンタさんありがとう

12月23日、北新庄児童館のクリスマス会を行いました。子ども達によるクリスマスクイズ大会から始まり、「サンタが町にやって来た」のパネルシアターを観賞した後は待ちに待ったサンタさん登場!たくさんのプレゼントを持って来てくれて大喜びでした。お礼に「あわてんぼうのサンタクロース」をみんなで歌ってお別れしました。サンタさん、児童館にきてくれてありがとうございます。



### 第2回公民館運営協議会を開催しました

12月11日(木)19時から、北町公民館をお借りして開催しました。令和7年度公民館事業経過報告と予算執行状況などについて審議され、全て承認されました。改修工事で色々なことが不便ではあります BUT 一つ一つしっかりとやっていきたいと思います。

#### ▶こぶたクラブ

12.16 (火) 絵本といっしょ

今立図書館から来ていただき、大型絵本・紙芝居・手遊びと楽しみました。お気に入りの絵本が出てきてニッコリ笑顔が出ました。児童館と共に、未就学児さん対象の色々な講座をしております。ぜひ遊びに来てください!



絵本てたのしいな~

#### ▶三里山学級

12.26 (金) フラワーアレンジメント教室 毎・年  
人・気

今年も講師に市橋さおり氏をお迎えし、お正月らしい豪華な花材を上手に生けることができました。つぼみだった黄色のユリが最近開き出し、更に豪華になりました!まだ当分の間楽しめそうです♪



## 認定こども園北新庄

### サンタさんがやってきた!

園のクリスマス会にサンタクロースが来てくれました。子ども達からの「サンタさんはどこに住んでいますか?」「好きな飲み物は何ですか?」といった質問に答えてもらったり、一緒にダンスを踊ったりと楽しいひとときを過ごすことができました。プレゼントももらって大喜びの子ども達でした。





冬の過ごし方

No.334

中新庄町 前田 てるみさん

寒い季節になると、家で過ごす時間が増え、おやつを作る事が多くなります。お洒落なスイーツや工程が多いお菓子は作れませんが、家にある材料で簡単な焼き菓子や、たい焼きを作つて過ごします。焼いている時の部屋中に漂う甘いかおりが、幸せな気持ちにさせてくれます。その香ばしいかおりに、甘い物が好きな家族が



「また作ったんかあ～」  
と言いつつ食べてくれます。そんな姿に、また幸  
せな気持ちになるので  
す。さあ、今年も沢山お  
やつを焼きたいなあ。

2月号のペンリレーは、真柄町 勝見 裕子さんです!

ふるさと学習会

お・知・ら・せ



## 手づくりみそを作ろう!

日 時 2月1日(日) 10:00~

場 所 北町公民館 料理室 ※詳しくは全戸配布の  
締切り 1月22日(木) チラシをご覧下さい。

## 行事予定

振/振興会 児/児童館 公/公民館

1月

20日(火) 児・公/こぶたクラブ  
「ママカメラマンのスマホ写真術」

2月

1日(日) 公/ふるさと学習会「みそづくり」  
3日(火) 振/役員会

## 休館日のお知らせ

2月12日(木) 振替休館日

2月15日(日) 第3日曜日

◆毎週月曜日

学童さんがお花を植  
えてくれました♪

## 人口・世帯数

世帯数 865世帯 (863世帯)

令和8年1月1日現在 ( ) 内は昨年同月

総人口: 2,538人 (2,580人)

男 子: 1,271人 (1,288人)

女 子: 1,267人 (1,292人)

インスタで活動報告やお知らせなど情報  
発信しています。ぜひご覧ください ↓

ホームページ



Instagram

北新庄びと

地域で長く活動されて  
きた方をご紹介します

## 「北新庄地区遺族会会長」

夏梅 秀典さん 中新庄町



本人 前列右から3番目

北新庄地区遺族会は会員85名(役員13名)にて構成されています。遺族会綱領「英靈の心を心として顕彰に努め、戦争を語り継ぎ恒久平和に努める」を目的とし、地区・市・県の慰霊祭参加、みたま祭の開催、市・地区忠魂碑の清掃奉仕活動、他の地区遺族会との交流、護国神社参拝等が主たる活動となっています。

活躍している若者をご紹介!

## 第34回全国競技かるた奈良大会B級 優勝

「かるた女子」 山北 ひかりさん 中新庄町

11月24日に奈良県で  
行われた大会で、見事優勝  
されました!

現在は児童館職員として  
ご活躍中です

## 日曜日夜間の休館を試行しています

市内全体の公民館の利用状況を調査し、利用の少ない日曜日の夜間(18時~22時)については、令和7年9月から令和8年3月までの7か月間、試行的に休館とさせていただいております。

試行にあたり、ご都合の合わないこと等も生じるかもしれません、今後の公民館のより良い運営のため、ご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

## 並木道と三里山

一旦雪も  
融けましたが...

1月5日撮影